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Zusammenfassung

        
Bei Patienten mit einem obstruktiven Syndrom und dadurch bedingter pulmonaler Hypertonie tritt im Vergleich zum normalen Menschen eine verstärkte Durchblutung der Lungenoberfelder auf. Diese Neuverteilung der pulmonalen Perfusion zeigt eine geringe Abhängigkeit vom pulmonalarteriellen Mitteldruck und dem Residualvolumen. Die anderen Parameter der Lungenfunktion und der Hämodynamik des kleinen Kreislaufs lassen beim obstruktiven Syndrom keinen Einfluß auf das intrapulmonale Durchblutungsmuster erkennen. Das Ausmaß der Umverteilung der Perfusion zugunsten der Oberfelder kann durch Strombahn-reduzierende Prozesse in den Oberlappen vermindert werden und umgekehrt. Die Größe der Umverteilung gestattet daher keine verbindliche Aussage über das Maß der Druckerhöhung. Die Beurteilung der computerszintigraphisch gewonnenen Verteilungsinformation sollte daher immer nur nach Analyse des Thoraxübersichtsbildes erfolgen.


        
Der diagnostische Wert der Computer-Szintigraphie beim obstruktiven Syndrom liegt demzufolge in der Erkennung einer Druckbelastung des rechten Herzens ohne Katheteruntersuchung, und er entspricht damit der Bedeutung der röntgenologischen Kriterien einer pulmonalen Hypertonie.


      
        
Summary

        
Patients with an obstructive syndrome and pulmonary hypertension show increased perfusion of the upper lung fields compared with normals. The redistribution of pulmonary perfusion shows little relationship to pulmonary arterial mean pressure and residual volume. Other parameters of lung function and of the haemodynamics of the lesser circulation in patients with an obstructive syndrome have no influence on the intra-pulmonary perfusion pattern. The extent of the redistribution of perfusion in favour of the upper lung fields can be reduced by processes which diminish the vascular territory in the upper lobes and vice versa. The extent of the redistribution does not indicate accurately the severity of the pressure rise. Evaluation of the distribution information obtained by computer scanning should therefore only be made after analysis of chest radiographs.


        
The diagnostic value of computer scanning in the obstructive syndrome lies in the recognition of right heart strain, without the use of catheterisation. It corresponds with the radiological criteria of pulmonary hypertension.


      
        

          
Computer-Szintigraphie des Lungenkreislaufs. II. Das Isointensitätszonen-Szintigramm 
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